

Respuesta Institucional

El SERVIU Región de Antofagasta valora y agradece la activa participación de la comunidad en la Consulta Ciudadana orientada a conocer la percepción y prioridades en materia de equidad de género en los proyectos habitacionales. La participación de la comunidad constituye un aporte significativo y representativo, que permite recoger miradas diversas y experiencias concretas vinculadas al acceso a la vivienda, al entorno barrial y a la vida comunitaria.

La caracterización de las personas participantes evidencia una mayoritaria presencia de personas adultas entre 40 y 61 años, grupo que aporta una visión consolidada respecto de las dinámicas residenciales y comunitarias. Asimismo, la alta participación de mujeres —que alcanza el 69 %— reafirma el interés y compromiso de este grupo con los procesos de planificación habitacional y con la incorporación del enfoque de género en las políticas públicas. La presencia de hogares con niños, declarada por un cuarto de las personas encuestadas, releva además la necesidad de considerar condiciones que favorezcan la seguridad, la accesibilidad y el bienestar de las familias.

Los resultados obtenidos refuerzan la importancia de integrar de manera transversal la perspectiva de género en el diseño, planificación y ejecución de los proyectos habitacionales, poniendo especial atención en la seguridad de los espacios comunes, la accesibilidad universal, la disponibilidad de servicios comunitarios y la generación de espacios públicos inclusivos que promuevan la equidad y la integración social.

En este contexto, el SERVIU Región de Antofagasta asume el compromiso de analizar y considerar los aportes levantados en esta consulta como insumo relevante para la definición de lineamientos, planes y programas institucionales. Este proceso contribuirá a fortalecer una gestión pública más equitativa, participativa y sensible a las realidades territoriales, avanzando hacia proyectos habitacionales que aporten a la reducción de brechas de género y al desarrollo de comunidades más justas, inclusivas y sostenibles.

La información recogida confirma la existencia de una comunidad activa, con expectativas claras respecto a la equidad de género en el ámbito habitacional, y constituye una base sólida para orientar futuras decisiones institucionales en beneficio del bienestar de todas las personas.